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2018鲁能泰山要保三争一？

这这样样的的要要求求，，算算不不算算太太高高

本报记者 刘伟

这“斯”，谁来防？

周琦留洋，布拉切幺蛾子
不断，本赛季的新疆一路走过
来跌跌撞撞，还能保持在联赛
第七的位置实属不易。

新疆队还能够保持即战
力，小外援亚当斯发挥了非常
重要的作用。联赛30轮战罢，亚
当斯出战29场，场均出战42 . 6
分钟，能够贡献40分7 . 3个篮
板8 . 5次助攻，是CBA联赛得
分王，正是亚当斯全能、高效的
表现，帮助新疆屡屡挺过难关。

过去的两场比赛，高速男
篮取得两连胜，需要注意的是，
这两场球，球队在小外援位置
上，并没有遇到真正的挑战。而

本赛季高速男篮输掉的比赛
里，被对方小外援吊打，已经发
生了不止一回。所以，对亚当斯
这样的大杀器，高速男篮必须
得瞪起眼来。

另外值得一提的是，本场
比赛还是亚当斯、丁彦雨航，一
洋一中两位得分王之间的较
量。从纸面上看，亚当斯的砍分
能力，要远在小丁之上，但在全
队的帮衬下，小丁本场比赛得
分最终力压亚当斯，也不是没
有可能。

利马，能耐几何？

布拉切，新疆球迷眼中天
使与魔鬼的合体。他天赋异禀，
帮助新疆问鼎过总冠军，但又
是位作风懒散、自律性极差的
问题球员。

赛季之初，因为休赛期胡
吃海塞，布拉切体重严重超标，
新疆火线签下了肖恩·朗顶替
布拉切，并给后者下了强制减
肥令。然而朗的表现没有达到
球队预期，等朗的合同到期后，
回归的布拉切体重仍旧居高不
下，再加上小伤不断，新疆只好
再次更换外援。

布拉切的第二位替代者名
叫奥古斯托·利马，今年27岁，
身高2米08。在代表新疆出战的
7场比赛中，利马场均可以贡献
14 . 3分11 . 1个篮板。几场比赛
下来，利马中规中矩，远没有布
拉切那样的天赋与统治力，顶
多算一位合格的蓝领。

尽管利马的威胁没有布拉
切那么大，但相比首回合单外
援作战，如今新疆充实了大外
援这个点，高速男篮还得小心

应对。

坚持，就是胜利

此外，因为报复对手被联
赛公司停赛多场的李根，在上
一场新疆与同曦的比赛中复
出。要知道高速男篮客场输给
新疆，正是李根在最后时刻的
三分，直接杀死了悬念。

种种迹象显示，鲁疆一战，
高速男篮不会那么轻易过关，
即便赢球，对手也得扒你一层
皮。而联赛进行到后半程，高速
男篮将士已经人困马乏，伤病
侵袭，更是令人苦不堪言。

在赢下四川的比赛后，睢
冉更新了自己的微博，跟外界
分享了有关莫泰带伤作战的一
个小细节，“这是广东三连客的
时候我在大巴上拍摄的，不想

让对手知道，我留在他现在康
复的时候发……整个小腿在广
州三连客的时候都是肿的，为
了球队拼下胜利，他带着走路
都困难的伤在场上奔跑，就是
这样的事情让我们激发了斗
志，拼下广东！为了莫泰！这是
我们今年团结的缩影！没有任
何事能打垮我们！下场新疆，兄
弟们拼了！”

睢冉微博配图是两张莫泰
脚踝、小腿部的照片，穿着拖鞋
的莫泰，小腿的红肿清晰可见。
此外，最近两场比赛充当全队
大腿、让小丁获得更多休整
的劳森，也一直在忍受着膝
盖的老伤坚持作战。球队每
赢一场球，每一位队员都在
透支自己的身体，而为了季
后赛，他们还需要继续咬牙
坚持。

今晚战新疆，高速男篮要复仇

舍舍得得一一身身剐剐，，来来把把冠冠军军拉拉下下马马
送走昔日冠军四川，高速男篮又将迎来卫冕冠军新疆的挑战。25日，CBA联赛第31轮，高速男篮继续坐镇主场迎战新疆，双方首回合

交手，高速男篮客场惜败给对手3分，没能了却攻克天山的夙愿。如今，作为季后赛名额的直接竞争对手，两队又将上演一场白刃战。

本报记者 李志刚
1月24日发自广州

联赛竞争加剧

如今，足球在中国受到了
空前的重视，各家俱乐部都希
望可以得到参加亚冠联赛的机
会。2018赛季，竞争会进一步加
剧。

从实力上来说，广州恒大、
上海上港、天津权健、河北华夏
幸福四队与鲁能相比，可能都
有一定的优势；北京国安、上海
申花、广州富力与鲁能也在伯
仲之间，就这么粗略一算，鲁能
的直接竞争对手就有七支之
多，算上鲁能，“八骏争先”，谁
能跑得最快、笑到最后？恐怕只
有恒大凭借连续多年累积的厚
重气质，可以确保至少稳进前
三，其他球队，自然也包括鲁

能，都没有这样的实力和底气。

鲁能拒绝“烧钱”

在足协新政之下，每场比
赛每支球队最多只能安排三名
外援出场。乍一看，外援对于中
超的影响力减小了，但从另一
个角度来说，中超球队对外援
需求的“精度”有了很大的提
升，只是鲁能并不打算投身到
新一轮的“军备竞赛”之中。

前段时间，有关奥巴梅杨
要来中超的消息传得沸沸扬
扬，虽然此事暂时告一段落，但
民主刚果强力中锋巴坎布加盟
北京国安、阿根廷著名球员马
斯切拉诺加盟河北华夏幸福却
已经板上钉钉。相信在今后这
段时间，类似级别的外援还会
陆续加盟中超其他球队，他们
将在很大程度上改变中超的实
力格局。单从外援的配置上，鲁

能已经处于下风，而目前跟随
球队训练的还是2017赛季的四
名外援，几乎可以肯定，在“换
援”这个问题上，鲁能不会有很
大的动作。从长远来说，鲁能的
经营策略没有问题，但在短时
间内，自然会对球队的成绩产
生不利的影响。

小将缺乏“尖子”

“拼外援不行，但咱们鲁能
后备人才层出不穷啊，优势很
大。”现在一说到各队实力对
比，“鲁蜜”就喜欢拿年轻球员、
后备梯队、U23新政说事儿。确
实，鲁能在后备人才方面拥有
相当的优势，但是“只见群山，
不见高峰”，缺乏真正意义上的
尖子球员。

从过去来看，1993年龄段
曾被誉为鲁能的“黄金一代”，
但是此后这批球员的发展，应

该说没有达到应有的高度，刘
彬彬、吴兴涵、王彤等人，虽然
实力不俗，却都没有完成整体
境界上的脱胎换骨更上层楼。
再说说今年这批可以享受政策
红利的U23球员，鲁能虽然在
数量上完胜国内其他球队，但
真正能挑大梁的有几个？看一
看U23国足的表现，何超、韦世
豪等人均已经成熟起来，与之
相比，鲁能适龄球员处在什么
水平线上？相信大家心中都有
笔账。

教练需要磨合

2018赛季，鲁能构建了全
新的教练团队，一个很现实的
问题就是，这个团队需要时间，
需要实战完成与球员、俱乐部、
后勤保障团队、媒体及球迷之
间的磨合，一下子把“保三争
一”的重任压到他们身上，未免

有点强人所难。
根据鲁能此前的表态，

两名本土少壮派教练李霄鹏
和郝伟分别接任球队主教练
和技术总监，乃是“鲁能俱乐
部战略发展需要”，是俱乐部
在多年吸收借鉴外教先进理
念和经验基础上，对本土教
练成长规划的延续。鲁能有
关人士表示，“本土教练最缺
乏的是机会与舞台，最重要
的是给予他们信任与耐心，
虽 然 可 能 会 付 出 成 绩 的 代
价”，由此可见，对于可能遇
到的问题和困境，鲁能是有
一定的心理准备的。在这一
大背景下，所谓“保三争一”，
对于鲁能来说，真的有点不
切合实际，综合各方面的因素
考虑，2018赛季联赛“保六争
四”，足协杯赛争取走得越远越
好，才是鲁能可行性更高的目
标定位。

目前鲁能泰山正在广州
进行冬训，从现场的情况来
看，队内气氛、球员情绪都相
当不错，应该说2018赛季鲁能
有了一个好的开始。2017年，鲁
能在中超之中最终名列第六，
足协杯赛打进了八强，未能获
得本赛季亚冠参赛资格，这样
的成绩不能让人满意。说到
2018年，谁都想鲁能可以打一
个漂亮的翻身仗，但说到此前
风传的“保三争一”的联赛目
标 ，客 观 地 说 ，确 实 有 点
高……

鲁能此时正在广州集训，无

论2018年的目标是什么，全队在尽

力备战，做好自己。

本报记者 李志刚 摄
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